

Eine ganz eigene Lerngeschichte

Lieber Pädagogischer Fachtag,

jetzt bist du gerade acht Jahre alt geworden. Als du noch klein warst, haben alle MitarbeiterInnen der Kinderarche Sachsen angefangen, sich zum Austausch zu treffen. Sicher hast du vorher geplant, Ideen entwickelt und wieder verworfen. Stets hast du dabei unsere berufliche Weiterentwicklung im Blick gehabt.

Vielleicht denkst du manchmal auch: „Oje, jetzt kommt die ganze Horde und ich will alle zufrieden machen. Hoffentlich kommen alle Dozenten.“ Oft fragtest du auch, ob alle satt sind.

Du bist in jedem Jahr gewachsen. Stetig werden wir mehr und deine Ansprüche immer höher. Mittlerweile reicht der Platz schon kaum noch für alle KindergartenkollegInnen.

In den letzten Jahren haben wir viel erlebt mit dir. Die Wände des Diakonischen Amtes haben schon gewackelt und es hat durch alle Räume geschallt. Große und viele kleine Gemälde sind entstanden, Verbindungen wurden geknüpft und Netze gespannt. Ideen sind austauscht worden, es wurde schon gesungen, getanzt, musiziert und gebetet. Dank deiner Möglichkeit zum Austausch sind in der Folge dann zum Beispiel Technikausstattungen gewachsen oder Projektideen durch die Einrichtungen in ganz Sachsen gezogen. Gemeinsam haben wir pädagogische Standards diskutiert, debattiert, entwickelt, eingeführt, umgesetzt und in der Praxis mit Leben gefüllt.

Zum Glück findest du nur einmal im Jahr statt, denn sonst müssten wir unseren Kleiderschrank mit weiteren Sachen auffüllen. Die Versorgung war in den vergangenen Jahren mit Frühstück, Mittag, Kuchen so lecker und reichlich, dass wir stets alle satt und voll des Lobes waren.

Unterschiedliche didaktische Methoden wurden ausprobiert. Wir erlebten Workshops, die wir selbst gestalteten und in denen wir unsere Erfahrungen weitergaben. Wir konnten Wissen aufsaugen von tollen externen Referenten. Vielfältige Anregungen haben wir im World-Café gesammelt, mitgenommen und ausprobiert. Jedes Jahr lässt du dir etwas Neues einfallen und bist stets darum bemüht, dass es uns gut geht und wir uns wohl fühlen. Vieles beschäftigt uns später noch, wird weiter verarbeitet - und neue Projekte in den Einrichtungen entstehen daraus in der praktischen Arbeit.

Gerne kommen wir zu deinem 9. Geburtstag wieder, genießen den fachlichen Input, bringen eigene Ideen mit und freuen uns auf den jährlichen Austausch untereinander.

Bis dahin wünschen wir dir eine gute und segensreiche Zeit.

Im Namen aller TeilnehmerInnen des Kinderarche Sachsen e.V.

Bianca Beyer, Naturkinderhaus Mulda